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本报讯（记者李政孚）12月9日，市
委书记庞庆波在市委常委、市委秘书长金
喜双的陪同下，深入到洮北区重点企业、
项目现场和社区农村开展调研。

庞庆波首先来到吉林省洮儿河酒业
有限公司，兴致勃勃地参观了百年酒海，
认真听取了公司负责人关于制作流程、生
产效益和销售渠道等方面的汇报。庞庆波
说，洮儿河酒业知名度较高，希望公司不
断提高产品质量，增加核心竞争力，进一
步扩大市场占有率，提高企业经济效益。

在机器轰鸣的白城中一精锻股份有
限公司，庞庆波深入生产车间，边走边问，
并不时拿起产品仔细观看，详细了解了产
品生产流程、规模和效益情况。庞庆波希
望，公司要进一步提高产品科技水平，使
产品加工向精深加工方向发展，最大限度
提高企业效益，为全市经济发展做出更大
贡献。

在新华街道建设社区，庞庆波视察了
社区建设情况和工作开展情况。便民服务
大厅、爱心超市、活动室、舞蹈室，每到一
处他都驻足查看，详细询问，并与社区群
众亲切交谈，了解情况。庞庆波指出，社区
是居民办事、休闲和娱乐的重要场所，要
不断加强社区各项基础设施建设，让广大
居民在社区健康运动、快乐生活。

白城北奥新材料科技有限公司是一
家集研发、生产、销售及技术服务于一体
的新型材料高科技公司、吉林大学重点合
作企业。庞庆波详细询问公司新型材料的
技术优势、生产流程和市场销售等情况，
并对增加材料强度提出了建议。庞庆波
指出，这是利用本地富余电力发展高技
术产业的典型，希望企业进一步深入研
发，保持技术领先优势，积极拓宽销售
渠道，加快做大做强企业。要积极与有
实力的大集团开展战略合作，开发更多新
型产品，增强企业核心竞争力，促进企业
更好更快发展。

在洮北区平安镇大中兴村，庞庆波实
地踏查了供水供热和村部办公大楼，详细
听取了有关负责同志关于大中兴村新型
农村社区建设发展情况。庞庆波对大中兴
村农民就地变市民，大力发展特色产业给
予了充分肯定。他指出，就近就地让农民
过上城里人的生活，是今后农村的发展方
向，村集体有实力以后就要让群众过上更
好的生活。庞庆波强调，要积极发展辣椒、
烤烟、棚膜等特色产业，提高村民收入。要
探索地源供热与发展暖棚相结合，提高资
源转化利用率，提高棚膜经济效益，促进
村集体经济更好更快发展。

洮北区党委主要领导陪同调研。

本报讯(记者薄秀芳)日前，历时一个多月的白城
师范学院第六届文化节圆满落下帷幕。

本届文化节围绕“弘扬抗战精神 致力民族复兴”

主题，充分反映全校师生积极参加学校建设的热情和
精神面貌，展示校园文化建设取得的成果。各学院在
学校确定的文化节内容基础上，积极开展具有专业特

色的活动。文化节开幕式暨校园好声音校园十佳歌手
选拔赛，“铭记历史 展望未来”书法绘画篆刻大赛，

“最美校园”摄影、微电影大赛等十余项活动将文化节
不断推向高潮。

本次活动10月28日启动至12月9日圆满结束，
达到了令广大学生综合素质、审美修养和人文素养得
到极大提升的目的，有力促进了校园文化建设的健
康、快速发展。

原白城地区洮安县人大常委会主任、
离休干部冯宝山同志（享受副厅级待
遇），因病于2015年12月1日逝世，享
年90岁。

冯宝山同志是内蒙古自治区赤峰市
人，1947年6月参加革命工作，1949年7

月加入中国共产党。历任白城地区洮安县
第四区人民政府副区长，洮安县第四区区
委员会书记，洮安县人事局局长，洮安县组
织部副部长，洮安县县委常委副县长、党组
副书记，洮安县人民政府县长，洮安县人大
常委会主任等职。

境内嫩江、洮儿河等水质达到国家
地表水三类水体标准；

辖区内6个集中式饮用水水源地
水质达标率达到100%；

市区空气优良天数达到259天，预
计全年优良天数超过300天；

二氧化硫、氮氧化物、烟尘、工业粉
尘、化学需氧量、氨氮六项主要污染物
减排全部超额完成，走在全省前列……

翻看白城市环保局近年来的工作
业绩，让人感触最深同时也最有说服力
的，莫过于上述看似枯燥的文字材料。
一串串鲜明的数字和一份份光鲜业绩
的背后，更多倾注的是白城环保人对环
保事业孜孜不倦的追求。

发展是第一要务。助推跨越发展，
是要求，更是责任。一直以来，环保部门
增强服务大局意识，牢固树立“在监管
中服务、在服务中监管”的理念，主动把
自己摆到全市经济社会发展的全局中，
把生态环境的“软实力”作为持续发展
的“硬道理”，围绕中心，更新理念，服务
大局，创新举措，服务经济发展取得新
成效。

开拓创新 助推企业发展
“时间就是金钱，效益就是利润，提

前几天，对企业来说就是效益，提前一
个月，利润可能增加几百万元。环保局
真是想到企业的心坎上了。”今年年
初，市环保局审批处的工作人员来到吉
林四季盛宝纺织有限公司上门服务、现
场调研，针对项目环评编制和报批过程
中可能存在的问题，提出合理化建议，
为项目顺利实施争取了时间，得到企业
负责人的高度赞誉。

这是市环保局在“大学习、大调研、
大推进”活动中，积极优化发展环境，帮
助企业解决实际问题的一个缩影。“经
济发展是硬道理，环境保护是硬约束。
抓环境就是抓发展，就是抓开放，就是
抓形象，其重要性不言而喻。”市环保局
负责人表示，为使环评工作更好地服务
项目建设，促进我市经济发展，他们定

期组织相关人员到各地、各项目单位进
行指导和调研，及时掌握相关情况。特
别是市政府重点项目建设“百日攻坚”
动员会议后，利用8月、9月项目建设黄
金期，派出由一名副局长带队的工作
组，分别深入到各县（市、区）及开发区
（园区），进行项目环评现场对接服务。
对重点项目在环评过程中遇到的各种
困难和问题，工作组结合新《环保法》及
国家相关法律法规、产业政策，对项目
规划、选址及环评审批等事项，逐项研

究，进一步提升了项目环评审批质量和
效率，得到企业一致好评。

转变观念 增强服务意识
“经济要发展，生态需先行；发展是

关键，项目是支撑。”简短的话语阐述了
我市建设水清、气净、生态良好的现代
化城市的内涵。“就我市目前的发展进
程来看，我们不仅要搞好环境整治，更
主要的是着眼于开发，使生态产业化、
产业生态化。 （下转二版）

本报讯（记者李政孚）12月1日至3日，
连续3天的大雪，让白城变成了银装素裹的
城市。市区环卫工人以雪为令，加班加点，清
扫积雪。雪铲、雪刷、铲车、翻斗、刮平机等清
雪器械昼夜不停，加紧清扫，以确保市民出行
安全、交通畅通。

3日凌晨5时，经开区幸福南大街，铲雪车
轰鸣着从记者身边开过，环卫工人张大哥拿着
扫帚跟随车后清扫着车胎留下的雪痕。此时的
张大哥，已在路上忙碌了一个小时，帽子上凝
结了厚厚一层霜，在夜间格外显眼。顾不上记
者的询问，聊了几句之后，张大哥赶紧回到自
己的工作中。一个多小时后，天光破晓，记者抬
眼望去，整洁的柏油路呈现在眼前，尽管雪还
在下，但却能看出道路的本来颜色了。

记者了解到，为全力清扫积雪，经开区顶
雪作业，边下边清，出动清雪机械46台、人员
900人，对所辖24条主要街路、总长29公里、
面积117万平方米的区域进行及时清理。

“雪扫得太干净了！走路也不担心摔跤
了！”记者走在洮北区庆学西路附近，时不时就
能听到这样的赞叹。出租车司机蒋师傅说：“今
年的雪清得又及时又干净，雪清干净了，我们

的活就好干了。”
洮北区环卫处为彻底清扫积雪，共派出

19台清雪车辆和300余名环卫工人24小时不
间断地对市区积雪进行清扫，清扫范围为市区
内30多条街道，清扫面积299万平方米。

相比经济开发区和洮北区，生态新区的清
雪工作也毫不逊色。坐在直通生态新区碧桂园
的公交车上，一条条干净的道路向远方伸展。

据了解，生态新区为彻底清扫辖区内积
雪，采用租借社会车辆、建立人工清扫小组和
机械清运小组等方式，由专人负责，分区清
扫。对重点部位、重点路段冰雪采用“即下即
清”的方式集中清理。15条街路、总面积约
120万平方米的清扫工作，共出动清雪车辆
27辆、清雪人员400余人。

面对降雪，各社区也不等不靠及时出手。
经开区幸福街道办事处花园社区幸福花园小
区的王大姐说：“雪停下不久，社区就组织人员
开始清雪了，当天干了整整一夜，大家虽然都
很累，但看到居民出行方便了我们就满足了。”

以雪为令，迅速清雪。那一条条整洁的街
道，那一张张满意的笑脸，就是对我市清雪工
作最有力的肯定。

本报讯（记者翟向东）日前，国家发展改革委、住房和城乡
建设部等11部委联合公布了第二批国家新型城镇化综合试
点地区名单，我市林海镇·生态新区入选。

按照《国家新型城镇化综合试点总体实施方案》明确的各
项试点任务总体要求，重点在农民工融入城镇、新生中小城市
培育、城市（镇）绿色智能发展、产城融合发展、开发区转型、城
市低效用地再开发利用、城市群协同发展机制、带动新农村建
设等领域，结合本地发展实际，重点突破薄弱环节，积极探索，
闯出新路。

据了解，第二批国家新型城镇化综合试点全国共有59个
城市（镇）入选，我省3个市（镇）入选。此次我市国家新型城镇
化综合试点申报范围是林海镇119平方公里、生态新区25平
方公里、工业园区6平方公里，共计160平方公里。

市委书记庞庆波到洮北区调研

环保与经济齐飞 蓝天共碧水一色
——我市生态环境保护系列报道之一

●杜力 本报记者 翟向东

冯宝山同志逝世

林海镇·生态新区成功列入第二批
国家新型城镇化综合试点地区

白城师范学院第六届文化节圆满落幕

本报讯(记者薄秀芳)为进一步推动我市
农民专业合作社快速发展，12月8至9日，市
政协主席张宝田带领主席会议成员，就全市
农民专业合作社发展进行主席会议视察。

在市政府副市长张国华的陪同下，视察
组先后深入到大安市金田水稻种植专业合作
社、安广镇永富村民意农民专业合作社，洮北
区平台镇红塔村雪寒韭菜合作社和平安镇大
中兴蔬菜产销专业合作社，实地视察合作社
的基础设施建设及生产经营情况；听取了市
政府关于全市农民专业合作社建设发展情况
的介绍，并与相关单位负责同志进行座谈讨
论。视察组在充分肯定全市农民专业合作社
建设和发展取得成绩的同时，就加快农民专
业合作社发展出谋划策、立论建言。

张宝田指出，近年来，在市委、市政府的
高度重视和相关部门的大力支持下，我市农
民专业合作社建设发展呈现出发展势头强
劲、创办主体多元、覆盖领域广泛、带动效应
明显的良好态势，农民专业合作社总量在全
省位居前三，取得这样的成果令人欣慰。但也
存在个体规模小、运行不规范等问题，与先进
地区比还存在一定的差距。

就做好下步工作，张宝田强调，要加强对
合作社的指导服务，强化监管力度；引导合作
社健全运营机制，提升管理水平；实施品牌化
战略，拓宽销售渠道；扩大总体数量，提升个
体规模；要利用阳光工程等平台，有计划地抓
好合作社成员特别是理事长、带头人和业务
骨干的培训工作，使其尽快适应专业化、市场
化、信息化、规范化的需求；要大力宣传基础
条件好、带动作用强的专业合作社的创业事
迹和成功经验，进一步落实国家、省、市出台
支持农民合作社发展的各项优惠政策，努力
营造支持农民专业合作社的舆论氛围，让广
大干部群众认识合作社、积极创办合作社，使
农民专业合作社成为富乡裕民的重要新型农
业经营主体。

市政协副主席高平、陈桂侠、马靖然、李
晓峰、翟喜林、杨超，秘书长符文参加视察活
动，市农委和有关县（市、区）党委、政府、政协
主要负责同志陪同视察。
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落实总书记讲话精神
推动新一轮振兴发展

11 月
30 日，镇赉
县市场监督
管理局工作
人员在县环
宇机动车检
测有限公司
帮助企业解
决难题。该
局通过为企
业送法规、
送政策，上
门答疑等一
系列举措，
为企业送温
暖，推动了
企业健康发
展。本报记
者张殿文摄

图为市委书记庞庆波在吉林省洮儿河酒业有限公司调研。 本报记者李晓明摄

11月22日至12月3日，市践行“三严三实”促经济社会发展经济类县（局）级领导干部培训班学
员在结束域内学习后，赴上海复旦大学、延安干部学院开展经济领域知识学习和党性教育。学员们
通过专家辅导、现场教学、互动交流等形式，学习了十八届五中全会精神、海绵城市建设、电子商务
发展以及新常态下经济形势分析等理论辅导；在延安革命旧址现场开展党性教育，启迪思想、触动
灵魂。图为学员们参观延安抗日军政大学。 张艳 常立新摄


